

Amateur Angles #7

Votre hôte... la Thaïlande !

par Howard Gilbert

Il y a dix ans le Thaïlande accueillit son premier tournoi national de sumo amateur sur un dohyo de plastique. Plus tard, elle accueillit les Championnats de Sumo Asiatiques en 2001, les premiers à se tenir hors du Japon. Cette année ce pays d'Asie du Sud Est est sur les rangs pour tenir les Championnats du Monde 2007 de Sumo après que la cité de Lausanne, l'hôte d'origine, se soit retirée. La raison n'en est pas totalement définie, mais il semble que cela soit dû à des soucis du côté suisse. Toutefois, comme indiqué dans le numéro de février de Sumo Fan Magazine, une partie du problème peut provenir d'un manque de sponsoring et de couverture médiatique en raison d'un changement de date par la Fédération Internationale de Sumo.

Pour les athlètes européens, sans parler des fans européens de sumo amateur, cela signifie une occasion de perdre d'avoir des Championnats du Monde près de chez eux pour la première fois depuis 2004 à Riesa, Allemagne. Toutefois, tout n'est pas perdu pour les Européens puisque Ravkere, Estonie, qui a accueilli les premiers championnats junior 2006 avec le succès dont on se souvient, est candidate à l'organisation des Championnats 2008. Les louanges pour le championnat et son organisation avaient afflué de toute part, tout particulièrement de la part de la FIS, et on s'attend donc à un retour des mondiaux de sumo amateur en Europe l'an prochain.

Cette année les Championnats du Monde se tiendront pour le troisième fois consécutive en Asie ;

toutefois, au lieu du climat industriel du Ohama Sumo Stadium de Sakai City, Osaka, les meilleurs éléments du sumo amateur se rassembleront dans la cité thaïe septentrionale de Chiang Mai. Le tournoi de cette année sera également le premier à rassembler dans un même week-end les championnats junior et senior, féminins comme masculins.

Chiang Mai devait à l'origine accueillir cette année les 9ème édition des Championnats Asiatiques de Sumo et 4ème Championnats Asiatiques de Shinsumo en juillet. Cependant avec les Championnats Hommes, Femmes et Junior arrivant dans la ville en novembre, les compétitions régionales asiatiques se tiendront le vendredi 9 novembre, la veille de la compétition junior. Le week-end s'achèvera avec les compétitions senior masculine et féminine le dimanche 18 novembre.¹ Cela occupera pas mal les athlètes, en particulier ceux qui représenteront des pays asiatiques, et tout particulièrement s'il se trouve un junior qui représenterait également son pays dans les compétitions senior.

Chiang Mai constituera une étape intéressante pour le sumo amateur. Les températures dans le nord de la Thaïlande à la mi-novembre devraient s'établir entre 19 et 29°, ce qui est bien plus agréable que les glacials 2-8° que nous promettait la ville de Lausanne. Novembre amène le cycle nordique plus frais et on s'attend à peu de pluies. La ville est la deuxième de Thaïlande, et est le centre administratif de toute

la partie nord du pays. Chiang Mai reçoit des vols directs vers beaucoup des principales villes asiatiques voisines, donnant aux équipes de nombreux points d'approche. En outre, en abritant le tournoi en Thaïlande, les coûts sur place devraient être bien moins élevés. Pour bien des Fédérations c'est un bonus considérable car le sport ne regorge pas de moyens ni de soutiens institutionnels de la part des corps gouvernementaux.

Donc, qu'en est-il de la nation hôte et de son pedigree dans le sumo ? Dans les dernières années, la Thaïlande s'est révélée un compétiteur régulier à la fois aux Championnats du Monde et d'Asie. Aux Mondiaux, ses athlètes, en particulier les femmes, ont décroché des places sur le podium. Aux derniers Championnats du Monde, Chalermthip Saguna a décroché le bronze dans les poids moyens féminins, confirmant son résultat de 2005. Également en 2005, Jakraphong Chaorungmethee a remporté l'argent dans les poids légers masculins. Ces résultats montrent des talents de sumo en Thaïlande, et tout indique qu'il s'agit d'un pays qui émerge sur la scène internationale. Tout ceci pouvant être attribué à une audience croissante du sumo amateur comme sport compétitif en Thaïlande.

De tels succès sont aussi une indication d'une Fédération de Sumo Thaïe très active. L'an dernier cette Fédération a ouvert ses nouveaux locaux d'entraînement à Bangkok, avec un dohyo d'argile. Les jours sont loin où il fallait placer un dohyo de

plastique dans un local emprunté comme un gymnase universitaire pour permettre aux athlètes de s'entraîner. Désormais chaque dimanche après-midi il y a jusqu'à quarante athlètes de tous âges, dont un nombre surprenant d'enfants et d'adolescents, qui se rassemblent pour apprendre le sport et développer leurs capacités.

Le sumo amateur en Thaïlande a été grandement aidé par l'influence japonaise. Tout cela est venu d'un ou deux résidents japonais en Thaïlande, puis de leurs contacts au sein du sumo amateur au Japon même. L'une de ces personnes est Kurasawa Sumio, le Président de la Fédération Thaïe de Sumo. M. Kurasawa réside au Japon depuis le début des années 1980, et il

dirige la chaîne des librairies japonaises Tokyo-do dans le pays. Cette société a soutenu la croissance du sumo en Thaïlande à travers le mécénat, et M. Kurasawa a été actif en matière d'entraînement et de promotion du sport.

Toutefois, peut-être tout aussi importants pour le développement du sumo en Thaïlande, sont les liens de M. Kurasawa avec la Shizuoka Sumo Federation, à l'origine par l'entremise de son camarade de lycée Shimomura Katsuhiko. M. Shimomura était le Président de la Shizuoka Sumo Federation, et le groupe a aidé la Fédération Thaïe avec des dons de mawashi et de dohyo en mousse, de même qu'en envoyant du personnel quand se tient un tournoi majeur en Thaïlande. A

travers ces connections et les efforts des gens que ce soit au Japon ou en Thaïlande, le sport s'est développé.

En écrivant l'article pour le numéro de ce mois, je viens de me rendre compte que cela fait maintenant un an depuis que le premier numéro d'Amateur Angles est apparu. J'aimerais remercier tous ceux qui ont pu m'assister avec leurs commentaires et leurs informations, tout comme les éditeurs avec qui j'ai travaillé (trois à cette date). J'espère que vous, les fans, continuerez aussi de trouver un intérêt à cette rubrique à chaque numéro.

ⁱ Actuellement, seules les dates pour l'ensemble ont été diffusées mais, en se basant sur les anciens tournois, on peut s'attendre à ce programme.